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SÚMULA DA 151ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO PERMANENTE  1 

DE MEIO AMBIENTE – EXERCÍCIO 2022 2 

 3 

Data: 06 de setembro de 2022. 4 

Local: Sede Angélica – Av. Angélica, 2364 – Térreo – São Paulo/SP. 5 

Início: 09h15 6 

Término: 10h55 7 

 8 

Presenças: Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina Romão, Eng. Civ. e Eng. Seg. Trab. 9 

Maria Mercedes Furegato Pedreira de Freitas, Eng. Seg. Trab. e Eng. Ind. Mec. Eduardo 10 

Araújo Ferreira, Geog. Fernando Shinji Kawakubo, Geol. Marcos Domingues Muro, Eng. 11 

Quim. Miguel Tadeu Campos Morata, Eng. Eletric. Paulo Takeyama e Eng. Agr. Waleska 12 

Del Pietro Storani. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-13 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 14 

Ausência justificada: Eng. Civ. e Eng. Seg. Trab. Carlos Alberto Guimarães Garcez. -.-15 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 16 

Falta: Não houve. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-17 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 18 

Apoio Técnico: Hugo Leonardo Ribeiro Branco Dragone. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 19 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 20 

Item I – Verificação do quórum. Verificada a existência de quórum, a Coordenadora 21 

cumprimentou e agradeceu a presença de todos.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-22 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 23 

Item II - Apreciação da súmula da reunião realizada em 02/08/2022 - 24 

Dispensada a leitura, em face do envio antecipado, e não havendo qualquer alteração a 25 

ser efetuada, a súmula foi aprovada por unanimidade. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-26 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 27 

Item III – Leitura de extrato de correspondências recebidas e expedidas: 1. 28 

Correspondências recebidas: 1.1. Processo GOVADM nº 013964/2022 – documento nº 29 

008 – Autorização da presidência referente à solicitação para participação dos membros 30 

da Comissão Permanente de Meio Ambiente na 2ª Conferência da Despoluição do Tietê 31 

que ocorreu no dia 20/08/2022 em Salto/SP com os devidos ressarcimentos. 2. 32 

Correspondências expedidas: 2.1. Memorando nº 01/2022 – CMA - Para: Presidência 33 

do CREA-SP - Eng. Lígia Marta Mackey - Assunto: Solicitação de apuração de legalidade – 34 

7ª Rodada de Concessões Aeroportuárias – Aeroporto de Congonhas; 2.2. Memorando nº 35 

02/2022 – CMA - Para: Presidência do CREA-SP - Eng. Lígia Marta Mackey - Assunto: 36 

Convite para participação na 2ª Conferência da Despoluição do Tietê; 2.3. Memorando nº 37 

03/2022 – CMA - Para: Câmaras Especializadas do CREA-SP - Assunto: Solicitação de 38 

manifestação técnica em relação à concessão do Aeroporto de Congonhas à iniciativa 39 

privada aos representantes dos moradores da região do Aeroporto de Congonhas 40 

representados por 8 (oito) Associações. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-41 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 42 

Item IV – Comunicados –.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 43 

A Coordenadora Waleska Del Pietro Storani comentou sobre sua participação na 2ª 44 

Conferência da Despoluição do Rio Tietê em Salto e parabenizou o Conselheiro Paulo 45 

Takeyama pela organização do evento. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 46 

O Conselheiro Paulo Takeyama agradeceu à Coordenadora e lamentou a falta de 47 

interesse de algumas autoridades públicas estaduais em um assunto tão importante 48 



                                                                                                               
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

 
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA 

DO ESTADO DE SÃO PAULO 
CREA-SP 

 

2 

 

como este. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-1 

A Coordenadora Waleska Del Pietro Storani e o Coordenador Adjunto Alan Perina Romão 2 

comentaram sobre a participação deles em reunião junto à Secretaria de Infraestrutura e 3 

Meio Ambiente do Estado de São Paulo – SIMA/SP. Comentaram sobre a receptividade do 4 

Secretário, Arq. Urb. Fernando Chucre, e sobre a sugestão de aproximação entre a CMA 5 

e a SIMA/SP. O Conselheiro Alan Perina Romão explicou que a intenção é de se 6 

aproximar com o Governo do Estado de São Paulo através de um possível acordo de 7 

Cooperação Técnica com a Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente do Estado de 8 

São Paulo. Também comentou que houve solicitação de ajuda da CMA para divulgação do 9 

o Plano de Ação Climática do Estado de São Paulo – Net Zero 2050 – PAC NET ZERO 10 

2050 .-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-11 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 12 

Item V – Outros assuntos. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 13 

O Conselheiro Alan Perina Romão comentou que a Associação dos Engenheiros 14 

Ambientais do Estado de São Paulo entrou em contato com ele e se colocou à disposição 15 

para auxiliar a CMA em suas demandas. Também sugeriu a criação de uma conta no 16 

Instagram não oficial da CMA para divulgação dos trabalhos que vêm sendo realizados na 17 

Comissão. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-18 

O Conselheiro Eduardo Araújo Ferreira comentou que o Conselho de Arquitetura e 19 

Urbanismo – CAU – está realizando um trabalho forte na área de Meio Ambiente e, em 20 

função disto, procurou o prefeito de Ribeirão Pires e conversou sobre a possível 21 

assinatura de Termo de Cooperação Técnica entre o CREA-SP e a Prefeitura para 22 

fortalecer o vínculo destas entidades e que a idéia foi bem recebida da parte do Prefeito. 23 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 24 

Não havendo outros assuntos, a Coordenadora Waleska Del Pietro Storani agradeceu a 25 

presença de todos e deu por encerrados os trabalhos, às 10h55. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-26 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 27 
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Eng. Agr. Waleska Del Pietro Storani 31 

Coordenadora da Comissão Permanente de Meio Ambiente – CMA 32 
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Súmula aprovada na Reunião de 11 de outubro de 2022. 36 


